

Siempre
Disponibles 2026



EJÉRCITO
DE TIERRA | LA FUERZA
DE LOS VALORES



El Ejército de Tierra se muestra, una vez más, cercano, disponible, comprometido, necesario, eficaz y resolutivo.

A través de este calendario queremos compartir con la sociedad a la que servimos la verdadera esencia de nuestra institución: la vocación permanente de servicio a nuestros compatriotas, a nuestra Nación.

Las imágenes que lo acompañan recogen algunos de los destacados protagonistas del Ejército de Tierra que han prestado ayuda a nuestros ciudadanos en situaciones de la vida cotidiana. Actuaciones espontáneas, nacidas del sentido del deber, de la formación y del profundo sentimiento de responsabilidad y amor a España.

Este calendario es un homenaje a los hombres y mujeres que cada día demuestran ser exponentes del Ejército de TIERRA: Tenaces, Implicados, Ejemplares, Responsables, Resilientes y Adaptables. Su entrega constante, silenciosa y eficaz da verdadero sentido al lema de nuestro calendario: «Siempre disponibles».

En definitiva, queremos recordar que el Ejército de Tierra está presente no sólo en los grandes escenarios operativos, sino también en la vida diaria de los españoles y allí donde sea necesaria la ayuda, el valor y la humanidad.

El Ejército de Tierra, el Ejército de todos.
Donde hace falta, cuando hace falta. ¡Siempre!

Amador Enseñat y Berea
Jefe de Estado Mayor del Ejército

El cabo Bodega salvó la vida de una mujer que estaba siendo apuñalada por un hombre el 13 de febrero de 2024 en el barrio madrileño de Carabanchel. Al regresar a su casa, descubrió a una pareja forcejeando mientras la mujer pedía auxilio. El agresor, un hombre corpulento armado con un cuchillo, le advirtió que no interviniere, pero el militar se abalanzó sobre él para desarmarlo. Tras un forcejeo, logró inmovilizarlo contra la pared, quitarle el arma y

lanzarla lejos, asegurándose de que no tuviera más cuchillos. Mientras tanto, pidió a la víctima que se refugiara en su vivienda. Con la ayuda de los vecinos, que llamaron a la Policía y a los servicios de emergencia, mantuvo retenido al agresor hasta la llegada de las autoridades. La mujer fue trasladada al hospital con una herida grave en el abdomen y, tras varias operaciones, consiguió salvar la vida gracias a la rápida intervención del cabo.

2026



Enero

Cabo Álvaro Díaz Bodega
Parque y Centro de Abastecimiento de Material de Intendencia de Madrid

Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes	Sábado	Domingo
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	

El soldado Amar salvó la vida de un niño de siete años que estuvo a punto de morir asfixiado en las inmediaciones de la playa de El Chorrillo, en Ceuta, el 6 de junio de 2025. El militar, que se encontraba fuera de servicio y conducía su vehículo particular, observó un gran revuelo en las escaleras de acceso a la playa y decidió detenerse para comprobar qué sucedía. Al acercarse, encontró a una mujer en estado de shock y a su hijo, que se estaba asfixiando debido

a la falta de oxígeno. De inmediato, el soldado Amar asumió el control de la situación y aplicó al menor la maniobra de Heimlich, una técnica que dominaba debido a la instrucción recibida en las unidades de la Comandancia General de Ceuta. Gracias a su rápida y eficaz actuación, el niño logró expulsar un trozo de hielo que le obstruía la garganta y recuperó la respiración. Su intervención evitó que el accidente terminara en una tragedia y salvó una vida.

2026



Febrero

Soldado Nordin Amar Mohamed
Batallón de Cuartel General de la Comandancia General de Ceuta

Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes	Sábado	Domingo
2	3	4	5	6	7	1
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	

El sábado 4 de octubre de 2025, sobre las seis de la mañana, las cámaras de seguridad de la Capitanía General de Barcelona registraron un robo con agresión a una mujer en las inmediaciones del edificio. Al percatarse de lo ocurrido, el cabo García y el soldado Bernal, integrantes del servicio de guardia, actuaron con gran rapidez y valentía, emprendiendo la persecución del agresor hasta conseguir reducirlo y mantenerlo retenido. Poco después,

los Mossos d'Esquadra llegaron al lugar y se hicieron cargo del detenido. Gracias a la intervención decidida de los dos militares y a las grabaciones de las cámaras de seguridad, se pudieron aportar pruebas esenciales para la investigación, entre ellas el cuchillo utilizado durante la agresión, así como recuperar el teléfono móvil que había sido sustraído a la víctima. Su actuación evitó que el delito quedara impune y garantizó la seguridad de la víctima.

2026



Marzo

Cabo Fernando García Ruíz y soldado Carlos Bernal Pérez
Capitanía General de Barcelona

Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes	Sábado	Domingo
2	3	4	5	6	7	1
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30	31					

El cabo Puertas brindó una asistencia crucial tras un accidente de tráfico en la autovía A-7, a la altura de El Ejido, Almería, la noche del 18 de mayo de 2025. El militar, que regresaba de permiso, se encontró el siniestro, en el que resultaron heridas dos mujeres. Actuando de inmediato gracias a su formación sanitaria, el cabo alertó al 112 y realizó una valoración primaria de las víctimas. En el segundo vehículo, la conductora estaba atrapada con una herida

considerable en la cabeza, y su hija adolescente sufría una brecha y una crisis de ansiedad. El militar se centró en asistir a la menor, aplicándole un vendaje y técnicas de control de la ansiedad mientras la alejaba del peligro del accidente. Su intervención, que duró unos cuarenta minutos, fue esencial hasta que los bomberos liberaron a la madre y ambas fueron evacuadas. El cabo, que rechazó el protagonismo, afirmó que solo hizo lo que debía, aplicando su preparación.

2026



Abril

Cabo José Vicente González Puertas
Grupo de "Regulares de Melilla" Nº 52 de la Comandancia General de Melilla

Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes	Sábado	Domingo
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30			

El cabo 1.º Dávila demostró un notable acto de valentía y solidaridad la tarde del 23 de mayo del 2025, en Cáceres. Al pasar cerca de un parque, presenció cómo un joven se desplomaba tras ser apuñalado en el tórax durante una reyerta. Sin dudarlo, acudió inmediatamente a auxiliar a la víctima junto a otra persona. Actuando con rapidez y serenidad, ambos aplicaron primeros auxilios esenciales, logrando taponar la herida para contener la hemorragia y estabilizar al

joven mientras alertaban al 112. A pesar de la rápida llegada de los servicios de emergencia, quienes realizaron maniobras de reanimación y estabilización durante cuarenta minutos, su estado era extremadamente grave. El joven fue trasladado de urgencia al Hospital Universitario de Cáceres, donde falleció poco después. Aunque el esfuerzo del cabo 1.º no pudo evitar el trágico desenlace, su rápida y crucial actuación constituye un ejemplo de compromiso social.

2026



Mayo

Cabo 1.º Javier Dávila García
Centro de Formación de Tropa Nº1 de Cáceres

Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes	Sábado	Domingo
4	5	6	7	1	2	3
11	12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30	31

El soldado Denis se convirtió en héroe el día 11 de julio de 2025 en la autovía A-23, cerca de Cariñena, Zaragoza, al salvar al conductor de un camión en un grave accidente. Alrededor de las tres de la tarde, Denis se detuvo para ayudar tras una colisión inicial entre una furgoneta y un camión. Mientras asistía a un herido, se percató de que un segundo camión se dirigía a gran velocidad hacia el lugar, obligando a todos a apartarse justo antes del impacto. Tras

esta segunda colisión, que dejó el vehículo gravemente dañado y derramando combustible, el soldado Denis actuó de inmediato. Socorrió al conductor y lo obligó a alejarse, impidiéndole rescatar a su mascota, pues la explosión era inminente. Ambos lograron alejarse unos 70 metros justo antes de que el camión detonara. La rápida y decidida intervención del soldado Denis, arriesgando su propia vida, fue clave para salvar al conductor.

2026



Junio

Soldado Andrés Denis Castelló
Batallón de Zapadores de la Brigada "Aragón" I de Zaragoza

Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes	Sábado	Domingo
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30					

El 26 de septiembre de 2025, el coronel Vázquez logró rescatar a tres inmigrantes argelinos, uno de los cuales se estaba ahogando. Entrenaba con su kayak en la bahía de Ceuta junto a un compañero cuando divisaron inicialmente a dos personas nadando con un flotador. Tras confirmar que había más personas en peligro, el compañero dio aviso a la Guardia Civil mientras el coronel se adentraba más en el mar, encontrando a un tercer joven, de unos

30 años, exhausto y pidiendo auxilio. Le ayudó a agarrarse a la popa de su kayak y le remolcó durante media hora hasta que una lancha de la Guardia Civil lo recogió para ponerlo a salvo. El coronel reconoció sentirse satisfecho por haber salvado una vida, aunque profundamente conmovido por la dureza de la situación y por la desesperación que presenció, pues en su etapa como teniente también auxilió a inmigrantes que intentaban llegar a Cádiz.

2026



Julio

Coronel Francisco de Asís Vázquez Prieto
Unidad de Servicios de la Base Discontinua "Teniente Ruiz" de Ceuta

Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes	Sábado	Domingo
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31		

El sargento Martín auxilió a una mujer tras un accidente de patinete eléctrico el 22 de octubre de 2025. Cuando volvía a su domicilio al finalizar la jornada laboral en Burgos, la encontró en el suelo junto al carril bici. El sargento se detuvo, tomó su botiquín de emergencia y recomendó a otros transeúntes no incorporarla, previniendo posibles lesiones. La mujer, consciente pero aturdida, presentaba un fuerte dolor en la pierna e hiperventilaba.

Gracias a sus conocimientos de primeros auxilios y a las indicaciones que le brindó el 112, el sargento la reconoció y se aseguró de no agravar sus lesiones. Pese a la barrera idiomática, puesto que la mujer apenas hablaba español, el sargento la llevó a Urgencias del Hospital Universitario. Allí, colaboró en la traducción de sus dolencias hasta que otro miembro del personal con conocimientos de francés tomó el relevo en la asistencia.

2026



Agosto

Sargento Sergio Martín San Miguel
Regimiento de Transmisiones N° 21 de Burgos

Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes	Sábado	Domingo
3	4	5	6	7	1	2
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29	30
31						

La capitán Pizarro y la cabo 1.º Amar, del Regimiento de Caballería "Montesa" nº 3, junto con la sargento 1.º Camacho, del Tercio "Duque de Alba" 2.º de la Legión, auxiliaron el 20 de diciembre de 2024 a un conductor accidentado cerca del acuartelamiento "Coronel Galindo", en Ceuta. Tras escuchar el impacto, acudieron de inmediato al lugar, avisaron a los servicios de emergencias y a la Policía Local, y colaboraron en la extracción del herido, que se encontraba

en estado crítico dentro del vehículo. Gracias a su pronta intervención y a sus conocimientos sanitarios, lograron estabilizarlo y evitar lesiones de mayor gravedad durante su traslado al Hospital Universitario de Ceuta. Su actuación ejemplar demostró una vez más el compromiso, la preparación y el sentido del deber del personal del Ejército de Tierra, siempre dispuesto a prestar ayuda inmediata ante cualquier emergencia que ponga en riesgo la vida de los ciudadanos.

2026



Septiembre

Capitán África Pizarro Jiménez, sargento 1.º Virginia Camacho de Pradas
y cabo 1.º Eikran Mohand Amar
Regimiento de Caballería "Montesa" Nº 3 y Tercio "Duque de Alba" 2º de Ceuta

Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes	Sábado	Domingo
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30				

El 11 de agosto de 2025, un incendio en la localidad madrileña de Tres Cantos puso en peligro a vecinos, viviendas y ganado, afectando varias fincas y áreas de vegetación. El soldado Santillana colaboró activamente con la Guardia Civil y los residentes en las labores de auxilio. Primero ayudó a trasladar el ganado a un lugar seguro y participó en la contención de las llamas. Más tarde, intervino en el rescate de un hombre atrapado mientras intentaba salvar

a sus caballos. El militar continuó trabajando con los equipos de emergencia hasta la madrugada, evitando que el fuego alcanzara las viviendas cercanas. Su actuación ejemplifica la rápida respuesta, coordinación y compromiso del Ejército de Tierra en la protección de personas y bienes durante situaciones de emergencia, destacando el valor y la solidaridad demostrados ante una tragedia que amenazó a toda la comunidad.

2026



Octubre

Soldado Diego Santillana Macías
Regimiento de Infantería "Asturias" Nº 31, Brigada "Guadarrama" XII de Madrid

Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes	Sábado	Domingo
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	

El 29 de diciembre de 2024, el capitán Castaño, la cabo 1.º Martínez y el cabo Varona participaban en las labores de apoyo en Valencia tras las inundaciones provocadas por la DANA. Integraban un equipo de Soporte Vital Básico desplegado en Catarroja. Al regresar a la base logística en el Palacio de Ferias y Congresos, presenciaron el vuelco de una motocicleta en la ronda norte. De inmediato, aseguraron la zona y controlaron el tráfico antes de avisar al 112. Luego evaluaron el

estado del conductor y su acompañante, ambos con lesiones de carácter traumatólgico. Los militares administraron fármacos analgésicos endovenosos debido al dolor que sufría una de las víctimas e immobilizaron a los heridos para su traslado seguro. Con la llegada de los servicios sanitarios y la Policía Local, los pacientes fueron evacuados al Hospital Universitario y Politécnico "La Fe", uno por ambulancia militar y el otro por ambulancia civil.

2026



Noviembre

Capitán Miguel Castaño Alba, cabo 1.º Lucía Martínez Blázquez
y cabo Carlos Varona Sanz
Brigada "Guzmán el Bueno" X de Córdoba

Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes	Sábado	Domingo
2	3	4	5	6	7	1
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30						

El 5 de septiembre de 2025, el soldado Nadales se encontraba de permiso en la vivienda de sus padres, en Jaén capital, cuando escuchó un fuerte alboroto procedente de la calle. Al salir al balcón, observó a una vecina del tercer piso intentando subirse a la barandilla, visiblemente alterada y en evidente peligro. Comprendiendo la gravedad de la situación, Nadales subió rápidamente por la escalera del edificio hasta la vivienda de la mujer, cuya hija había bajado a

pedir ayuda. Al entrar, se encontró con otra hija que intentaba impedir que su madre se acercara de nuevo al balcón. Viendo que no podía controlarla, el soldado intervino con decisión, sujetando a la mujer por la cintura y arrastrándola hacia el interior del piso. Con la ayuda de la hija, logró inmovilizarla, sentarla en el sofá y cerrar la ventana y la persiana para evitar otro intento. Pocos minutos después llegaron la policía y una ambulancia para hacerse cargo de la situación.

2026



Diciembre

Soldado Juan José Nadales Díaz
Regimiento de Infantería "La Reina" Nº 2, Brigada "Guzmán el Bueno" X de Córdoba

Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes	Sábado	Domingo
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	31			

*Siempre
Disponibles*



EJÉRCITO DE TIERRA



GOBIERNO
DE ESPAÑA

MINISTERIO
DE DEFENSA

EJÉRCITO DE TIERRA
GABINETE DEL JEFE
DEPARTAMENTO DE
COMUNICACIÓN